

Fuente: La Jornada

Fecha: 03 de agosto de 2011

Título: Reivindican la lactancia y rechazan el biberón

Link: <http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2011/08/04/index.php?section=sociedad&article=008n1soc>

Marchan mujeres en Taxco con la consigna "La mamila a la basura" para concientizar la importancia de la leche materna

## Reivindican la lactancia y rechazan el biberón

---

RAYMUNDO RUIZ AVILÉS Y FERNANDO HERNÁNDEZ (Corresponsales)

Taxco, 3 de agosto. Con las consignas "¡Leche Lala, leche Alpura, mamila a la basura!" y cartulinas en alusión al rechazo del biberón, unas 100 mujeres de la sociedad y de la Secretaría de Salud del estado (Ssa), del hospital Adolfo Prieto y del Centro de Salud Urbano de Taxco, marcharon por la calles para concientizar a la población de la importancia de la lactancia y advertir que los menores en esta etapa, al interrumpirles la alimentación materna, tienen riesgo de padecer neumonía, deshidratación, diarrea y hasta morir.

En el Día Mundial de la Lactancia, desde las 10 de la mañana, varias mujeres en especial de la Ssa salieron a las calles y pidieron a las madres de familia adquirir los cuidados para el crecimiento de los niños.

Desde la garita hasta el zócalo, unas 100 personas todas vestidas de blanco, portando cartulinas y globos en color rosa, llamaron a las mujeres a no dejar de alimentar con leche materna a sus progenitores. Desde ahí lanzaron el exhorto a la población a tomar las medidas preventivas a través de las consignas: "¡Leche Lala, leche Alpura, mamila a la basura!".

La responsable del Control del Niño Sano y Estimulación Temprana del hospital Adolfo Prieto, Synai Rodríguez Macedo, advirtió que los menores en lactancia al interrumpirles la alimentación materna, tienen riesgo de enfermarse de neumonía, deshidratación y diarrea.

Consultada al término de la ceremonia, la funcionaria dijo que en el municipio se han presentado algunos casos, sin dar más detalles, de la muerte de niños por no haber consumido la leche materna.

Lamentó que la pobreza y la cultura, sean factores determinantes para que los menores no sean nutridos correctamente por sus madres.

Reconoció que a pesar de que la leche materna sea el alimento fundamental en los niños de los primeros seis meses, esta técnica esté disminuyendo "y más cuando la madre se ve obligada a trabajar y no sabe cómo alimentar a su bebé en su empleo".

### **Ayuda a combatir desnutrición**

En Iguala, el coordinador del Programa de Salud Reproductiva de la Jurisdicción Sanitaria 02, Dimas Provisor Reyes, consideró que la leche materna podría coadyuvar en la disminución de la mortalidad infantil asociada a la desnutrición en los municipios de Copalillo y Pedro Ascencio Alquisiras (Izcapuzalco), en los se registran altos niveles de marginación y exclusión social.

En lo que va del año se han registrado 3 mil 900 nacimientos en la región Norte, explicó, "el 43 por ciento de las mujeres que dieron a luz en lo que va del año han amamantado a sus hijos de manera regular, o por lo menos en los primeros meses de vida del bebé". Reconoció que "el porcentaje que manejamos aún es bajo, pero con respecto a otras regiones estamos en un nivel aceptable".